

Crece los riesgos para la calificación de México, advierte *Moody's*

Entre las limitantes que influyen en la nota mencionó la debilidad de instituciones políticas relacionadas con la gobernabilidad



MAURO LEOS, director de Análisis Soberano para América Latina, afirmó que el panorama económico para México "es negativo", resultado de diversos factores.

POR ALEJANDRO DURÁN

De cara a la toma de protesta de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, la agencia Moody's advirtió que durante el último año aumentaron los riesgos para bajar la calificación de México.

En este sentido, la calificadora advirtió que el panorama para México "es negativo", por lo que cualquier ajuste que aplique la agencia sobre la calificación soberana que tiene sobre el país dependerá de la reacción que tenga el gobierno mexicano ante las amenazas externas, como las políticas comerciales que adoptará la nueva administración de Estados Unidos.

VEA: DESCARTA... 4A

Descarta *Moody's* que riesgo de México crezca de sobremanera

En audioconferencia, Jaime Reusche, analista soberano de México de la calificadora, afirmó que durante los últimos meses aumentaron los factores de riesgo tanto internos como externos para un eventual ajuste de la calificación que tiene el país, la cual es A3 con perspectiva negativa.

“Se puede decir que el riesgo con respecto al 2016 por la naturaleza de estos riesgos, de que se baje la calificación ha aumentado un poco más pero no creemos que haya aumentado sobremanera, porque va a ser importante la respuesta fiscal de las autoridades, y cómo ajustan sus políticas macro-

fiscales ante este contexto; ante estos retos y esta incertidumbre”, comentó.

Agregó que una de las limitantes que influye en la calificación de México es la debilidad de las instituciones políticas relacionadas con gobernabilidad, combate a la corrupción y transparencia.

“Todos estos temas que afectan a la sociedad y que limitan la calificación y la mantienen en A3, porque México podría tener una calificación mucho más alta de no tener las limitantes de las instituciones políticas que son una de las grandes debilidades de crédito”, comentó.

Por su parte, Mauro Leos, director de Análisis Soberano para América Latina de la agencia, afirmó que el panorama económico para México “es negativo”, resultado de diversos factores, entre los que destaca la incertidumbre por las políticas comerciales que se adoptarán en Estados Unidos, como podría ser un impuesto a las importaciones provenientes de territorio mexicano.

“El outlook (panorama), de México es negativo y continúa siendo negativo, nosotros no tenemos muy negativo, poquito negativo, es negativo, la naturaleza y los elementos que están detrás

de ese outlook de esta perspectiva negativa sentimos que han cambiado pero sigue siendo negativa”, comentó.

Sin embargo, recordó que la posibilidad de cualquier ajuste en la calificación de la deuda soberana de México está sustentada tanto en los factores externos y locales como en la capacidad de reacción del Gobierno mexicano para preservar la estabilidad.

“Un escenario tiene dos elementos: Uno es las condiciones económicas, domésticas y externas que van a ser complicadas y el componente externo en el caso de México, el otro elemento y es muy

importante es la respuesta de política económica, la combinación de los dos (o sea condiciones económicas y la respuesta de política económica), es lo que te da el resultado final y eso es lo que al final de cuentas puede influir en una u otra manera la calificación”, comentó.

“Entonces -agregó-, las condiciones económicas si van a ser no del todo favorables, en términos de crecimiento, no del todo favorables en términos de los retos que vienen de afuera, como Estados Unidos, pero, por otro lado, la contrapartida que es la respuesta de política, es decir, ante esta situación, cómo es que van a reaccionar las autoridades y qué medidas se van a tomar”.